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COLUMNA JUEGOS DE PODER
AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
AMLO ENTRE OSAKA Y OAXACA
Entre reunirse con los jefes de Estado y gobierno de las 20 naciones más ricas del planeta en Osaka,
Japón, o inaugurar unos caminos rurales en el estado de Oaxaca, nuestro Presidente optó por lo
segundo.
El mensaje está muy claro. López Obrador privilegia a los más pobres del país que a la pompa y
circunstancia de las grandes cumbres internacionales.
A muchos les gustará. Sin embargo, la verdad es que estamos frente a un falso dilema. AMLO bien
podría haber hecho las dos cosas. Es más, está obligado a hacer ambas. No puede soslayar los
terribles problemas que viven las comunidades más pobres y aisladas del país, pero tampoco puede
dejar a un lado las responsabilidades internacionales de una de las naciones económicamente más
abiertas al mundo como es México.
En este sentido, considero que fue un error que López Obrador no haya asistido a la reunión del G20
en Osaka. Era una extraordinaria oportunidad para avanzar los intereses mexicanos en el mundo.
Comenzando, desde luego, con Estados Unidos en un momento crítico. Trump y López Obrador han
hablado varias veces por teléfono. Se han enviado mensajes por interpósitas personas. Pero, al día
de hoy, no se conocen personalmente. Osaka hubiera sido una extraordinaria oportunidad para
hacerlo en territorio neutral. De verse a los ojos, de hablarse de tú a tú y decirse, como dicen los
chavos, las netas. Nada en la vida sustituye un encuentro personal para ir arreglando los mil y un
problemas que existen en la relación bilateral de los dos vecinos. Bueno, pues se perdió esa
oportunidad.
Como se perdió la oportunidad de conocer a Xi Jinping, presidente de China. Será el sereno, pero
México debe establecer puentes de comunicación con el líder de la potencia emergente. Siendo
López Obrador un gobernante que se dice de izquierda, ¿acaso no le interesaba platicar con el
mandatario de un país con una dinámica economía capitalista y un régimen político comunista? ¿No
hubiera sido interesante conocer el modelo chino de capitalismo de Estado que tanto éxito ha tenido
en contraposición al capitalismo de mercado? ¿Qué decir de la amenaza de proeccionismo comercial
de Trump que amenaza tanto a China como a México?
¿Y los líderes europeos? México, que tiene un viejo tratado de libre comercio con Europa, a punto de
entrar a una nueva fase, debe seguir cultivando las relaciones con el Viejo Continente a fin de
promover un poco la diversificación de sus relaciones comerciales, hoy tan concentradas con
Estados Unidos.
¿No valdría la pena conocer y platicar con Justin Trudeau, primer ministro canadiense, sobre la
ratificación del T-MEC y los vínculos comerciales con nuestro otro socio de América del Norte?
Ni qué decir de los varios temas multilaterales de los 20 países que generan el 80% del Producto
Interno Bruto del mundo: la migración, el cambio climático, el combate a los paraísos fiscales o las
redes del crimen organizado internacional.
AMLO dejó ir una oportunidad de oro. Prefirió ir a Oaxaca que a Osaka. Nada prioritario había, por
cierto, en territorio oaxaqueño. Perfectamente pudo haber viajado a Japón y luego ir a los pueblos que
visitó este fin de semana pasado.
Pero ya sabemos, y eso no es ninguna sorpresa, que a López Obrador no le interesa el mundo ni
entiende al tema internacional. Es, en este sentido, un Presidente pueblerino. Eso puede gustar a
muchos, pero es terrible para un país tan insertado en la globalidad como México.
Yo entiendo, y comparto, que nuestro mandatario evite los excesos de la pompa y la circunstancia de
las relaciones internacionales que tanto le gustaban a Peña: las visitas de Estados con las casas
reales europeas, las cenas oficiales con fracs y vestidos largos, los 21 cañonazos. Eso es muy
diferente, sin embargo, a rehusarse a participar activamente en la geopolítica mundial donde México
tiene un papel importante que jugar al ser el onceavo país más poblado del mundo y la economía
número 15 del planeta.
A nuestro Presidente eso le vale un pepino. Ni le entiende ni le interesa. Él, a lo suyo, que son los
mítines en los pueblos. Para lo internacional, mejor que vaya el canciller en su representación. Y,
nada tonto, Marcelo Ebrard aprovechó la ocasión para fotografiarse con todos los mandatarios con los
que pudo. Cómo no, si era una extraordinaria oportunidad para verse como jefe del Estado de



mexicano. O, por lo menos, el que parece más adelantando para convertirse en eso en 2024.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 EL GABINETE NECESITA MANOTAZO YA
No le gusta la política ni cree en ella. Pero extrañamente, Federico Arreola ha estado inmerso en ella
por distintas razones y desde distintas trincheras: Como periodista inicialmente, y luego participando
como “amigo” en las campañas de Luis Donaldo Colosio (1994) y de Andrés Manuel López Obrador
(2006).
A la fecha, el fundador y director de SDP Noticias, se distingue por el tono desenfadado de sus
columnas –él niega ser “irreverente”, se define más bien “ateo”- y porque gusta de “interpretar” al
Presidente de la República.
En la charla que sostuvimos anoche en el arranque del programa dominical Entrevista en El Heraldo
Tv (canal 151 de Izzi a las 8 pm y por FM en el 98.5 y 100.3 en Guadalajara), Arreola alegó que, a la
fecha, hay un buen de periodistas –sobre todo columnistas- que traen toda una campaña de
linchamiento contra Andrés Manuel.
En ese sentido, se dijo encantado de que el tabasqueño responda y de que tengamos un Presidente
que debata con los periodistas y que hasta los escuche “con paciencia de santo”.
Por lo que toca al gabinete y a estos siete meses de gobierno, ahí sí tuvo sus asegunes. Le
desagrada la religiosidad que muestra AMLO, más no llega al punto de situarse en la fila de los
“decepcionados” ni mucho menos de los “arrepentidos”. En cuanto al equipo que acompaña a López
Obrador, el regiomontano es de los que ve que hay conflictos entre sus integrantes, por lo que el
Presidente “va a tener que dar un manotazo ya”.
¿Qué cambios haría en el gabinete? Ahí van algunos: A Olga Sánchez Cordero, por ejemplo –y esto ya
parece clamor- la sacaría de la Secretaría de Gobernación y, quizás, la dejaría como abogada en la
Consejería Jurídica. A Julio Scherer Ibarra lo pondría a hacer lo que no hace Alfonso Romo: coordinar
el gabinete.
Scherer, apunta, es muy inteligente, estructurado y tiene autoridad y capacidad para llevarse con la
gente. En su opinión, Romo, que es un gran empresario, nunca debió entrar al gobierno: “No es
ningún jefe de gabinete y no le hacen caso los radicales” que hay ahí adentro.
“A Scherer sí le harían caso…, creo”. A Manuel Bartlett ni siquiera lo habría invitado: Su pasado no
sólo no compagina con los valores que propugna la Cuarta Transformación, sino que está llevado a
Andrés Manuel y a México a meterse en problemas serios, como en el caso de los contratos de los
gasoductos –aunque sean “leoninos”, no es la manera de resolver el asunto…
No se da cuenta de que el mundo cambió hace mucho. Caso muy distinto es, desde su punto de
vista, el del director de Pemex, Octavio Oropeza –fuertemente criticado al principio de esta
administración-: “Es de los que mejor trabajo está haciendo, es estudioso, está rodeado de gente
inteligente, sabe sacar proyectos… Ahí la lleva”.

COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
 SI BIEN han existido durante décadas conflictos por el reparto de fertilizantes en Guerrero, la realidad
es que, hoy por hoy, el súper delegado federal, Pablo Amílcar Sandoval, no ayuda mucho a resolverlo.
Y ES QUE el funcionario está, sí, muy concentrado, pero para aprovechar el cargo para promoverse
como candidato a la gubernatura; entonces como que se le olvidan sus responsabilidades por andar
llevando agua al molino de sus ambiciones políticas.
SUS TIRONEOS con el gobernador Héctor Astudillo por demostrarle quién es el que realmente
manda en la entidad son más comunes que el pozole verde guerrerense de los jueves. Pero lo
inquietante es que sus pleitos no son sólo con el PRI o el PRD, sino hasta con sus compañeros de
Morena que han acusado a Sandoval de ver sólo por sus propios intereses. Por ejemplo, hasta la
fecha sigue negándose a transparentar el padrón de beneficiarios del reparto de fertilizante, lo que le
permite hacer uso discrecional (¿y electoral?) de dicho apoyo.
EL COLMO del asunto es que se ve muy difícil que alguien en el gobierno federal audite su
desempeño, pues la titular de la Función Pública, evidentemente, es su hermana Irma Eréndira
Sandoval.
FIEL a su formación de militar, el general Luis Rodríguez Bucio, lo primero que hizo al poner en
marcha ayer a la Guardia Nacional fue poner orden... ¡pero en las expectativas!
EL COMANDANTE dejó muy en claro que el nuevo cuerpo policiaco militar no es una varita mágica, a
la que haciéndole bibidi-babidi-bú va a resolver de inmediato los problemas de inseguridad que hay
en todo el país. Y aunque en Palacio Nacional se insiste cada mañana en que los mexicanos ya son
buenos y respetan la ley, el general Rodríguez trae otros datos, por lo que pidió algo más que
paciencia en cuanto a los resultados de la Guardia Nacional. Un poco de sensatez de vez en cuando...
no está mal.
CUENTAN que allá en Nuevo León se armó un escándalo porque la suegra del gobernador Jaime
Rodríguez consiguió de manera sorpresiva una chamba en la Secretaría de Seguridad con sueldazo
de 70 mil pesos.
Y COMO es lo usual en estos casos, el gobierno de "El Bronco" se apresuró a abrir una investigación,
pero no vayan a pensar que para determinar si hubo tráfico de influencias, nepotismo o alguna
conducta irregular, sino para saber... ¡quién fue el chismoso! Cada quien sus prioridades o las de su
suegra.



COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
CELEBRACIÓN CON ASTERISCOS
La Secretaría de Cultura tuiteó ayer el origen del Me canso ganso que tanto repite Andrés Manuel
López Obrador. Recuerda que fue dicha por Tin Tán (película El niño perdido, 1947): "Me canso
ganso/ dijo un zancudo/ cuando volar no pudo/ una pata se torció y la otra se le hizo nudo/ luego le dio
la aftosa/ y hasta se quedó mudo/ Y ya mejor no le sigo/ porque luego yo sudo".
El recordatorio permite reparar en que el ave zancuda (o mosquito) manifiesta estar cansada, lo
contrario a lo que trata de transmitir el hombre que hace un año ganó la Presidencia de la República.
Coincidencias de la vida: Sí o sí. Me canso ganso, es el título que María Amparo Casar y José Antonio
Polo dan a su ensayo que publica Nexos con una reseña de actos ilegales o de dudosa legalidad del
Presidente.
“Si se toma en serio la expresión de que habrá un auténtico Estado de Derecho, 'al margen de la ley,
nada; por encima de la ley nadie', se debiera esperar un comportamiento particularmente
escrupuloso en lo que respecta a la legalidad de las acciones y proceder del Poder Ejecutivo. No ha
sido el caso”, señalan, analizando un estudio de Mexicanos contra la Corrupción y Causa en Común.
Enlistan 20 acciones ilegales, siete que son debatibles y cuatro leyes a modo. Actos que "configuran
una tendencia cuyo fin último es la concentración y centralización de poder en el Presidente y un
ejercicio discrecional del mismo". Muchos de ellos "ya se encuentran en litigio ante las autoridades
competentes"
Como primer y más importante ejemplo rescatan el memorable Memorándum que AMLO dirigió a los
titulares de Hacienda, Educación Pública y Gobernación el 16 de abril para dejar “sin efecto todas las
medidas en las que se haya traducido la aplicación de la llamada reforma educativa”, lo cual “es nulo
de pleno derecho. No puede decretarse la derogación de una norma constitucional a través de un
documento administrativo sin validez jurídica. Constituye una ilegalidad por los cuatro costados”
porque “viola el artículo 16, primer párrafo que establece que todo acto de autoridad debe estar
fundado y motivado y responde al principio por el cual ninguna autoridad puede hacer algo para lo que
no esté expresamente facultada; viola el 49, referente a la división de poderes, en el que se expresa
que un poder no puede suplantar a otro; viola el 89, fracción primera, que obliga al Ejecutivo a aplicar
en la esfera administrativa las leyes y demás normas jurídicas, y viola los artículos 128 y 133, que
obligan a todo funcionario a cumplir y hacer cumplir la Constitución y que transgrede la jerarquía
normativa prevista en la Constitución. En este último caso no solo se vulnera un precepto
constitucional, sino que se instruye a tres de sus colaboradores a hacerlo”.
Pasada la fiesta de hoy, conviene leer el ensayo completo para que las futuras celebraciones no
tengan mácula.

COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE en Morena minimizaron la cancelación de la Reunión Interparlamentaria México-Cuba que se iba
a efectuar este fin de semana en La Habana, y que siempre ha sido prioridad para el Congreso
mexicano. Dicen en la bancada que encabeza el morenista Ricardo Monreal que ya habrá tiempo de
reponerla más adelante, lo cierto es que se había planeado meses atrás y los grupos de izquierda no
la contemplaron al decidir la fecha del periodo extraordinario. 
QUE hablando de morenistas, la legisladora Wendy Briceño, presidenta de la Comisión de Igualdad
de Género de la Cámara de Diputados, emplazó a la Comisión de Honor y Justicia del partido
mayoritario a dar comienzo al proceso de expulsión del senador suplente Pedro Miguel Haces Barba,
por declarar en una entrevista radiofónica que las mujeres deben ser “menos provocativas” en los
centros de trabajo, pues a su juicio son ellas las que fomentan y propician el acoso. El caso de Haces
Barba se suma al de su ex correligionario y diputado local poblano Héctor Alonso Granados, que hace
un mes fue separado de la bancada guinda tras declarar que “hay que pensar antes de abrir las
piernas y dejarse embarazar, ¿por qué quieren trasladar al gobierno un acto irresponsable de sexo?”.
¡Gulp! 
QUE el ministro Luis María Aguilar Morales recibió una buena noticia este fin de semana. Resulta que
de la Auditoría Superior de la Federación le hicieron saber que no encontraron ninguna irregularidad
en el manejo de recursos durante su último año de gestión como presidente de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal. El propio ministro promovió la revisión el
año pasado al organismo autónomo para no dejar dudas sobre su gestión y al parecer hizo bien,
pues con esta medida se blindó ante cuestionamientos de tipo político. 

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
EN EL CAMPO MARTE
Por si quedaba alguna duda del carácter militar de la Guardia Nacional, la ceremonia de toma de
protesta se llevó a cabo en el Campo Marte, que tiene en la entrada una estatua del general Joaquín
Amaro, responsable de la institucionalidad del Ejército mexicano de nuestros días.
En la ceremonia el presidente López Obrador estuvo flanqueado por los titulares de la Sedena,
general Sandoval González, y la Semar, almirante Ojeda Durán.



Por ahí, un paso atrás, el secretario de Seguridad Pública, Alfonso Durazo. Esto supone que el
prestigio de las fuerzas armadas está vinculado al éxito o fracaso de la Guardia Nacional, que de esta
manera no tiene margen de error.
La Guardia Nacional no puede fallar. El nuevo gobierno se juega demasiado.
Es injusto exigirle resultados inmediatos, pero lo apremiante de la inseguridad no deja nada para
mañana, todo, en esta materia, es para hoy.
Bailongo desencadenado
Por unas horas la 4T puso el mitin de hoy en la tarde en el Zócalo en cadena nacional.
A alguien, todavía no identificado, le pareció una buena idea, un arranque de nostalgia para
regresarnos a la década de los años 70 del siglo pasado. Todos obligados a ver lo que yo diga que
tienen que ver. Pero el sentido común se impuso. El bailongo fue desencadenado.
Lo verán los que quieran y los que tengan que hacerlo.
No es un acto tradicional del calendario cívico, es una
fiesta nueva para recordar el día, hace un año , en que
30.1 millones de mexicanos votaron a favor de la alianza “Juntos Haremos Historia”
¿Cuántos de ellos verán el mitin?  La respuesta
puede arrojar datos reveladores, no solamente sobre el rating.
¿Y la oposición?
A un año de la jornada electoral del primero de julio, ¿qué ha sido de la oposición? Está
desaparecida. Siguen noqueados. No han podido levantarse de la lona.
El PRD quedó reducido a su mínima expresión. Su bancada en el Senado conformado por tres
senadores, uno de ellos Miguel Mancera es un reflejo de precaridad política, acaso irreversible.
El PAN cacarea triunfos en alcaldías importantes justo en el día en que perdió dos bastiones
históricos: Baja California y Puebla.
Del PRI está en un proceso de renovación de dirigencia nacional, que muchos consideran una
simulación, pues todo mundo sabe que el ex gobernador de Campeche, Alejandro Moreno será el
nuevo presidente.
La fragilidad extrema de la oposición hace que nadie aproveche los errores del nuevo gobierno.
Campaña en México
Buena parte de la campaña presidencial de los Estados Unidos se desarrollará en México con el
tema de los migrantes centroamericanos.
De hecho no hay que hablar en futuro, la campaña ya se desarrolla en México, en ambas fronteras.
Ayer Beto O´Rourke, un político texano que va por la candidatura demócrata estuvo en un albergue en
Ciudad Juárez, haciendo campaña en México. Vendrán otros.
La cuestión es cómo aprovechar ese interés desmesurado de los políticos norteamericanos para
defender mejor nuestros intereses. Puede haber una oportunidad.

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO
TOME AIRE Y AHÍ LE VA... UN AÑO EN UNA COLUMNA 
/ CARLOS LORET DE MOÑA (P.2)

UNIVERSAL: SERPIENTES Y ESCALERAS
/ UN AÑO DESPUÉS... ¿Y AHORA QUÉ SIGUE?
/ SALVADOR GARCÍA SOTO (P.7)

UNIVERSAL: UN AÑO, UNA LECCIÓN
 / MARGARITA ZAVALA (P.14)

UNIVERSAL: PRIMER "INFORME",
PRIMERO /
JOSÉ A. CRESPO (P.15)

MILENIO: SIN RODEOS
/ COMO AQUELLA RECIÉN CASADA 
DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS (PP-3)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL
/ EN ESPERA DEL MANOTAZO 
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.44)

FINANCIERO: AMARRES / 
SIGUE LA GUERRA CONTRA EL NARCO?
/ JORGE CASTAÑEDA (P.50)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
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 UNIVERSAL: KIOSKO (P.24)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.45)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA CALLEJON INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
Inseguridad y violencia en Metepec preocupa a sector empresarial, levantan la voz
Ante ello preparan dos acciones: plataforma tecnológica y campa “Tómalo con Calma”
Aseguran que están dispuestos a meter dinero de su bolsa para ayudar a la población 
Ante insensibilidad de las autoridades en turno
Especulan ante relevo de vocal Ejecutivo en IHAEM
Critica PAN Edomex al gobierno de AMLO a un año del triunfo electoral 
Quieren a Pedro Haces fuera de MORENA, malas noticias para sus seguidores
Adiós a destitución del Rector y Consejo Universitario de UAEM
Empresarios de Metepec levantaron la voz ante el clima de inseguridad y violencia que se
enfrenta desde hace varios meses, fenómeno ante el cual existe temor a seguir invirtiendo, por
ello se están organizando para poner en marcha dos acciones especificas en apoyo a la
población; uno tiene que ver con la plataforma tecnológica “Cómo sí” y la segunda se refiere a la
campaña “Tómalo con Calma” que involucra a los restauranteros.
En conversación para el Programa “Política en Corto”; Fernando Flores Fernández, dijo que
diversos empresarios, “ de a deveras”, le pidieron ser su voz para manifestar su preocupación
ante el incremento de violencia e inseguridad en Metepec, pues desalienta las inversiones y
genera zozobra entre los habitantes, por ello decidieron invertir en soluciones que nada tienen
que ver con recursos públicos.
“Somos un grupo de empresarios que estamos preocupados, me pidieron no dar sus nombres
por el momento, para poder comunicar y decir que estamos dispuestos a meterle lana, a meterle
dinero, porque queremos ayudar, no estamos pidiendo, a parte muchos de nuestros negocios no
tienen que ver con el gobierno, si somos proveedores”, dijo.
Dijo que se trabaja de una plataforma tecnológica, mediante la cual se recabará información de
las zonas con altos indices delictivos, en un tema georeferenciado, para poder decirle a la
población por dónde sí y por dónde no se puede pasar, a través del big data se sabrá en qué
colonias la situación está más complicada.
“Nosotros vamos a pagar ese análisis de datos y la aplicación, no se la estamos vendiendo al
Gobierno, se llama comosi.org, que estará en redes sociales y como página web, así como un
call center, donde la gente podrá comunicarse, dependerá entonces del ayuntamiento hacer su
trabajo porque les vamos a ayudar diciéndole dónde hay un bache, en qué lugar no sirven los
semáforos, vamos a coadyuvar con el gobierno, aunque ellos que son nuestros empleados”,
subrayó.
Otro programa será “Tómalo con Calma”, pues Fernando Flores, quien es socio mayoritario de
diversos restaurantes en Metepec y otras entidades, consideró que diversos problemas de
violencia en que incurren los jóvenes son responsabilidad también de este tipo de
establecimientos donde no se les ponen límites en la venta de bebidas embriagantes.
“Es un asunto de los restauranteros que tenemos que cuidar lo que pasa en nuestros
establecimientos, invitar a los jóvenes a que se retiren, pasarles la cuenta y ofrecerles un taxi, lo
que pasa saliendo ya no es tema ni del gobierno municipal, ni del empresario, porque los
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jóvenes se envalentonan, buscan pleitos y se dan encontronazos, como hace varios días cuando
nos conmovió el caso de un jóvenes que recibió un balazo en la cabeza”, precisó.
Respecto al grave tema de inseguridad que minimiza el ayuntamiento a cargo de Gabriela
Gamboa Sánchez expresó: “Metepec se ha convertido en un Metepec que no conocíamos, en
donde nuevamente está pasando lo que en 2005 donde al ciudadano le daba miedo salir a la
calle, esta volviendo a pasar eso”.
“Los empresarios estamos empezando a tener miedo a seguir invirtiendo en el municipio que
tanto queremos, y me refiero a los empresarios de a deveras, no a esos empresarios de
sexenio, o de trienio, que se hicieron en poco tiempo. No me refiero a los nuevos empresarios,
sino a los que ya llevamos muchos años, los que estamos preocupados porque a Metepec le
vaya bien y lo hemos empujado desde diversas trincheras, a quienes hemos estado trabajando y
buscando que esta sociedad se construya como una sociedad o como un pueblo donde puedas
vivir bien y con tranquilidad”, aseveró.
Fernando Flores, presidente del Consejo de Administración del Club “La Asunción”, así como
propietario del periódico “Quadratín Estado de México”, recordó que hace ocho años tuvo que
abandonar el municipio de Metepec, para residir en otro sitio, debido a un problema de
inseguridad que sufrió su hija, sin embargo el asunto recrudeció.
“Ya no vivo aquí pero la gran mayoría de nuestras empresas están en Metepec. Hoy en la
mañana una colaboradora enfermera del Club me contaba que el jueves pasado la asaltaron en
la zona de Pilares, la semana pasada otro amigo empresario fue a un Centro Comercial de aquí
de Metepec y frente a su familia lo asaltaron a punta de pistola, a mi hermano lo asaltaron
saliendo del banco en avenida Tecnológico, pero en las redes sociales se registra todo lo que
esta pasando y que no nos enteramos”, mencionó.
Fernando Flores también se refirió a la coyuntura nacional relacionada con el gobierno de Andrés
Manuel López Obrador y la incursión de sus empresas en el rubro de las telecomunicaciones.
Parte de la conversación se puede ver en el siguiente link: https://t.co/uPATP4yOE9
Atajos
Por el centro: Al interior del Instituto Hacendario del Estado de México (IHAEM) no quedó clara
la razón por la cual se dio el relevo, de un momento a otro, de la vocal ejecutiva, pues el viernes
fue designado Felipe Javier Serrano Llarena. 
Incluso la decisión fue considerada como una destitución, luego de que se dieron a conocer diversas
auditorias solicitadas por alcaldes por la compra de desayunos, comidas y diversos rubros, además
se mencionaron en otro momento problemas derivados a certificaciones y exámenes a evaluadores.
Inclusos se mencionó que legisladores de MORENA levantaron la voz en algunas reuniones para que
se diera el relevo. Habrá que esperar algún anuncio oficial.
Por la derecha: A un año del triunfo de Andrés Manuel López Obrador en las urnas; el
presidente del Comité Directivo Estatal del (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), Jorge
Inzunza Armas, dijo que hasta el momento solo se observa retroceso económico, medias
populistas, autoritarias y promesas incumplidas.
A decir del dirigente estatal del PAN, “al ganar las elecciones se confirmó el pacto de López Obrador
con Enrique Peña Nieto, quien todavía como titular del Poder Ejecutivo desapareció en los últimos
seis meses de su gobierno y dio pauta para que iniciará una administración populista”.
Agregó que “en seis meses del gobierno federal y a 12 de que ganó la elección, el país se encuentra
estancado, con sobre ejercicios por 140 mil millones de pesos por no ejercer los recursos, con falta
de confianza de los inversionistas para invertir en México y además sin respeto a las instituciones
como el no aceptar una recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos al
considerar que al cancelar el programa de estancias infantiles, violaba los derechos de los niños, los
padres y madres y encargados de esos locales”.

Por la izquierda: La salida de Pedro Haces Barba del Senado de la República le ha pegado
fuerte a diversos mexiquenses que se refugiaron en su corriente sindicalista para obtener
beneficios en la clase política, sin embargo el asunto podría ser peor, tomando en cuenta que
ahora la legisladora federal Wendy Briceño Zuloaga se pronunció por la expulsión del partido de
dicho personaje, quien afirmó que las mujeres tienen que ser menos provocativas en su
vestimenta.
En su cuenta de Twitter @wzuloag, la legisladora morenista por Sonora solicitó que la Comisión de
Honor y Justicia del partido llame a comparecer al también dirigente sindical, quien enfrentó un
proceso penal en 1998 y fue fichado por robo y portación de armas.
En una entrevista para una estación radiofónica de Sonora, Haces Barba señaló que en el entorno
laboral la mujer debe tener un código de vestimenta más estricto, pues “muchas veces provoca y
entonces después no se aguanta”.
Haces Barba, quien formó parte de la bancada de Morena, enfrentó un proceso por robo y portación
de arma, motivo por el cual fue fichado. Se asienta que el 28 de marzo de 1998 en el expediente
CRV/114/98, el caso fue turnado a la entonces Procuraduría General de la República y obtuvo su
libertad bajo fianza.

Por la izquierda2: El presidente de la Junta de Coordinación Política de la LX Legislatura del
Estado de México, Maurilio Hernández González, aseguró que el tema de una nueva elección de
Rector y Consejo Universitario en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) no
abonan a la democratización de la institución, porque significaría la destitución de los mismos.



Alfredo Barrera se reunió con diputados locales, tras lo cual el coordinador de MORENA señaló que
se analizarán las dos propuestas que se recibieron en relación a la reforma a la UAEM pero
prácticamente descartó la destitución de las autoridades en turno. Interesante.
 
COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE muy desangelada se vio la protesta “antiAMLO” en la capital mexiquense, la mañana de ayer.
Apenas un contingente de aproximadamente 300 personas estuvieron en la Plaza de los Mártires, en
señal de protesta por las políticas del presidente Andrés Manuel López Obrador. Queda claro que, si
bien hay sectores inconformes con el ejercicio de gobierno federal, este descontento no ha dado “el
brinco” de las redes sociales a las calles. Y eso que ya pasa del medio año en el poder.
QUE mucha comezón va a ocasionar el anuncio del Contralor legislativo, Victorino Barrios, de que el
plazo para que los funcionarios municipales clave (como los tesoreros, contralor y encargados de
áreas de gobierno) se certifiquen y demuestren que tienen el perfil adecuado venció ayer. Advierte que
vienen amonestaciones y destituciones, pues solo la mitad de los obligados ha cumplido. Huele a
conflicto y a petición de prórroga.

 QUE casi pasó inadvertido, pero ayer elementos de la Fiscalía General de la República capturaron en
Naucalpan a Mario “C”, El Betito, sobrino del capo Osiel Cárdenas Guillén, identificado como uno de
los generadores de violencia en Tamaulipas. Este sujeto ya había sido detenido en 2009 y un juez lo
dejó en libertad tras decretarse ilegal su detención. El detalle preocupante es la posibilidad de que
los “más buscados” estén optando por la entidad como escondite, lo cual estaría haciendo más
crítica la situación de zonas como la metrópolis del Valle de México.

QUE fue un éxito la etapa de 110 kilómetros del Tour de Francia que se desarrolló en el Estado de
México. Llamó la atención de la gente y participaron emocionados como expectadores. La
recompensa fue ver ganar a la metepequense Margarita Salgado Eisenring, en la categoría femenil.
Por lo que hace a los varones, el honor fue para tierras colombianas, a través del pedalista Jaime
Vergara Caro.

Pero no solo en lo deportivo hubo satisfacciones, pues además por el evento se calcula una derrama
de 26 millones de pesos, con lo que se estimuló la economía local. Se avivó el interés de llevar a
cabo este tipo de certámenes a la entidad mexiquense, y evidentemente fue un acierto de la
Secretaria de Turismo mexiquense, Aurora González Ledesma
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* Recursos
Los diputados mexiquenses que integran la Comisión Especial para Combatir y Erradicar la Violencia
Vinculada a los Feminicidios de la Diputación Permanente de la 60 Legislatura del Estado de México,
aprobaron un exhorto dirigido al fiscal Alejandro Gómez Sánchez, para dé los recursos humanos,
materiales, financieros, técnicos e instalaciones necesarias a las Agencias del Ministerio Público
Especializadas en Violencia Familiar, Sexual y de Género, así como a albergues para víctimas del
delito de trata de personas, porque hay muchas quejas. Y bueno, no estaría mal que también
exhorten al fiscal a que supervise con lupa las agencias del Ministerio Público en General, en donde
es una tragedia llegar como denunciante o denunciado, por toda la corrupción que se anida ahí y que
es denunciado en redes por la gente que ha tenido la desgracia de llegar ahí. Participaron en este
exhorto Karina Labastida Sotelo, Araceli Casasola Salazar, Maribel Martínez Altamirano y Anuar
Azar Figueroa, entre otros…Otro importante exhorto es el que hizo el diputado Max Correa a las
secretarías de Educación y Cultura del Estado de México, para que respeten la dignidad y los
derechos humanos de los integrantes de la Compañía de Ballet Clásico estatal, que hace unos días
acudieron a la LX Legislatura a manifestar su rechazo por el maltrato del que son víctimas por parte
de la secretaria Marcela González Salas, quien quiere desaparecer el Ballet…En Cuautitlán, el alcalde
morenis ta Ariel Juárez, como nunca antes lo habían hecho otros alcaldes, que mandaban a
terceros , ha salido a dar la cara a los vecinos que se han manifestado en su contra por problemas del
agua o falta de obras, y que atrás traen a líderes de partidos opositores a Morena, e incluso
exfuncionarios municipales que fueron despedidos por no haber cumplido con las expectativas en los
primeros meses de gobierno, además de que había quejas por su trato déspota con la gente y ahora
hasta filtran audios en redes sociales, para tratar de dañar a Juárez Rodríguez, quien ha asegurado
que eso no lo frenará para hacer bien las cosas y no va a ser presa de gente mezquina.  
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